
第１１０回定例会 一般質問通告一覧表 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１ 
一般

質問 
村田沙織 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 脱炭素化事業について 

(１) 市で設置している太陽光パネルの生産国について 

(２) 太陽光発電所で森林面積が減少することへの影響は。 

(３) ため池にメガソーラーを設置することでの生態系への影

響は。 

(４) 太陽光発電の火災発生時の消火方法について、感電の危険

性があるという報道もあるが、どうなのか。 

(５) 火災発生時の対応についてマニュアルなどはあるか。 

(６) 太陽光発電のサイバー攻撃について、本市ではどうか。 

(７) サイバー攻撃を防止するためにどうするのか。 

(８) 河川の氾濫やため池決壊などの際に浸水する危険性が高

い区域内に太陽光発電はあるか。 

(９) 浸水時には感電の危険性について、現在の対応は。 

(10) 竹チップボイラーの進捗状況は。 

 

２ 小中学校での国歌斉唱について 

(１) 教育長の教育観を問う。 

(２) 卒業式や入学式で生徒が歌わない理由と経緯は。 

(３) 国歌「君が代」の意味についての理解は。 

(４) 国歌について、どのように教えているか。 

 

３ 子ども・子育て支援事業計画ニーズ調査結果について 

(１) 今回のアンケート回収率と次回に向けての方向性 

(２) 就業状況について、フルタイムかどうかを聞いた理由 

(３) 新たに加わった調査内容の「暮らし向き」について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

２ 
一般

質問 
岨下博史 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 届出避難所登録制度とその改修補助について 

 (１) 対象となる集会所はどれくらいあるのか。 

 (２) １次避難所・２次避難所の使われ方は。 

 (３) 現在ある避難所とのすみ分けはどうなるのか。 

 (４) 改修費補助の申請の流れは。 

 (５) 市が所有している集会所であっても、要望があれば同じよ

うに改修できないか。 

 

２ 埋蔵文化財の出土品について 

(１) 出土した出土物はどのような流れで保存、破棄されるの

か。 

(２) これまで一般公開・展示はされたことがあるか。  

(３) 改めて一般公開・展示する考えは。 

(４) 展示場所として、既存施設を考えてはどうか。 

 

３ 災害ボランティア活動への支援は。 

(１) 現状でボランティア活動へ参加されている人はどれくら

いいるのか。 

(２) 現在は、市からの助成はあるのか。 

(３) 県からの助成以外で市独自の助成は考えられないか。 

(４) 大学、専門学校等の学生にも参加できやすい環境整備を考

えてはどうか。 

 

４ 津名港の活性化策は。 

(１) 大阪湾ベイエリア活性協議会等の進展は。 

(２) 港湾施設の用途変更のルールは。 

(３) この周辺の活性化についての具体的な動きは。 

(４) 市としての取組は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

３ 
一般

質問 
長瀬雅宏 

市 長 

 

担当部長 

  

１ 農業について 

(１) 農業経営が厳しいが、市の支援はあるのか。 

(２) 農業者年金の現在の実情は。 

(３) 農会の合併に対して市の考え方は。 

(４) 農業法人が解散した場合の将来はどう考えるのか。 

(５) 管理できない田畑、山林の荒廃に対して市の対応は。 

(６) 山林の荒廃により災害の発生が懸念されるが、災害を防止

するための市の対策は。 

 

２ 地域おこし協力隊について 

(１) 市のビジョンはどのようになっているのか。 

(２) 協力隊のこれまでの累計人数と現在の人数は。 

(３) 応募してくる方の動機などは何か。 

(４) 市内の民間企業の受入はあるのか。 

(５) 協力隊と地域との関わり方は。 

(６) 協力隊を卒業して、市内に定住した人数と進路は。 

 

３ 移住について 

(１) 移住に対して市の考え方は。 

(２) 移住に対してどのような補助金があるのか。 

(３) 移住者の事業展開に対しての特別な措置はないのか。 

(４) 移住者が新規起業する場合の補助金について 

(５) 市の人口減少が続くなか、更なる移住対策は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

４ 
一般

質問 
田中孝始 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 学校教育の充実について 

(１) 教育コストよりも教育内容の充実を。 

(２) ３０人以下学級の実現を。 

(３) 福祉教育の現状は。 

(４) 学童保育の現状と課題は。 

 

２ 閉鎖予定の火葬場跡地利用は速やかに 

(１) スケジュール（確認の意味で） 

(２) 解体後直ちに駐車場整備すべき 

 

３ 救急車利用状況（広域案件）について 

(１) 救急車利用の軽傷、重症等の比率は。 

(２) ＴＡＸＩ替わりの利用抑制に、請求できることも検討すべ

きでは。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

５ 
一般

質問 
冨永康文 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 住民や各種団体、企業等との市政報告会での結果について 

(１) 各地域の課題や意見要望等についてはどのように実感し

ているか。 

(２) 誘致企業からの課題や要望等は。 

(３) 各種団体別での課題や要望等は。 

(４) それらを踏まえ対策をどのように実施していくのかにつ

いて市の見解は。 

 

２ 地域事務所や町内会運営について 

(１) 合併市における旧町単位での地域事務所の役割・職務権限 

  は。 

(２) 町内会の役割や重要性についての見解を改めて伺う。 

(３) 地域要望等の取扱いについての基本的な手続きの流れは。 

(４) 特に高齢化の著しい地域での役員不足や負担増になって

いるなか、住民自治の観点から人口減少化社会における今後の

維持・存続について市の見解は。 

(５) 存続のための一助として更なる支援拡充が必要だと考え

るが市の見解は。 

 

３ 義務教育における社会学習（生きる力の育成）について 

(１) 新教育長視点での基本教育方針は。 

(２) 環境、ＳＧＤｓ学習の現状と方向性は。 

(３) 故郷教育の現状は。 

(４) 法学習の現状また高等裁判所等の見学の機会を作っては

どうか。 

(５) 金融学習に対する必要性の市の見解は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

６ 
一般

質問 
岬 光彦 教育長 

 

１ 教育は、知徳体と言われているが、教育長はどのようにしてレ

ベルアップをしていくか伺う。 

２ 小中学生に大阪・関西万博を無料見学させてはどうか。 

３ ラーケーション年３日「休み方改革」をどのように考えるか。 

４ 不登校に対する教育長の考えを伺う。 

５ ユニセフの幸福度ランキング３８か国中２０位、精神的幸福度

はほぼ最下位を教育長はどう思うか。 

６ いのちを守る防災教育、交通安全教室をどう思うか。 

７ 教育におけるパラダイムチェンジ、マース、メタバース、チャ

ットＧＰＴなどを活用するステム教育をどう思うか。 

８ 学童保育の延長は考えているか。 

９ 修学旅行などで淡路市の施設利用に助成金を出しては。教育長

の考えは。 

 

※１ ラーケーションとは 

    ラーニングとバケーションを組み合わせた造語で、学びを

目的として、休暇を楽しむことを指す。 

※２ パラダイムチェンジとは 

    ある社会のシステムといった大きな枠組みを崩壊させ、変

容させること。時代の変化によってなされるものだが、誰で

も認識できるようなかたちで必然的かつ具体的に現れてく

るとされる。 

※３ マースとは 

    従来の交通手段・サービスに、自動運転やＡＩなどのさま

ざまなテクノロジーを掛け合わせた、次世代の交通サービス

のこと。 

※４ メタバースとは 

    インターネット上の仮想空間に作られた世界のこと。 

    例として、ゲームの世界で自身でキャラクターを作成し、

自由に操作できる。 

※５ チャットＧＰＴとは 

    高度なＡＩ技術によって、人間のように自然な会話ができ

るＡＩチャットサービスのこと。 

※６ ステム教育とは 

      科学、技術、工学、数学の分野を統合的に学び、将来、科学

技術の発展に寄与できる人材を育てること目的とした教育プラン

のこと。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

７ 
一般

質問 
戸田敦大 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 少子化対策について 

(１) 令和５年度の出生数は。 

(２) 市内在住の若年層の将来希望する居住地等の意向は。 

(３) 出生数を上げるための今後の取組は。 

 

２ 乳幼児等医療助成事業並びにこども医療費助成事業について 

(１) 所得制限により有償となる世帯数並びに対象者数は。 

(２) 同助成に所得制限が設けられている理由は。 

(３) 所得制限を廃止する考えは。 

 

３ 若年女性の回復率について 

(１) 若年女性の転出回帰に対しての定量的な目標は。また、そ

れに向けた取組は。 

(２) 男女共同参画プランにおける基本目標３「すべての人がい

きいきと働くための支援」、基本目標４「仕事と生活の調和の

実現」、基本目標５「すべての人が共に考え決定することの推

進」、基本目標６「地域活動等における男女共同参画」はそれ

ぞれどのように進めているのか。 

 

４ 久留麻バス停への高速バスの乗り入れについて 

(１) 高速バスの停車の予定は。 

(２) 交通渋滞、安全対策にバスベイの設置が必要だと地元町内

会から要望が出ているがバスベイ設置の意向は。 

 

 

※ バスベイとは 

   バス停のある場所の歩道に切れ込みを入れてバスが停車で

きるように設けられたスペースのこと。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

８ 
一般

質問 
岡田教夫 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

１ 震災対策について 

(１) 能登半島地震被災地である珠洲市へ、本市として物資や職員派遣等、今

後の支援策はどうか。 

(２) 避難所における食事の改善、トイレの対応、プライバシー確保、ジェン

ダーの視点での対応をどう進めていくのか。 

(３) 仮設住宅入居に際して、安心して暮らせるような、被災者にあった改善

が求められるが、どうか。 

(４) 復興においては、生活や生業再建に向けた支援の拡充が求められるが、

本市としてどう取り組むか。 

(５) 災害時要援護者の把握と、個別避難計画の作成についての進捗状況はど

うか。 

(６) 防災訓練は、障がい者や高齢者に対しての支援ができるような訓練とな

るよう、改善が必要ではないか。 

２ 飛行航路問題について 

(１) 「三点セット」を守り「住民の合意なしに計画を決定しない」という立

場を本市として堅持していくのか。 

(２) 環境検証委員会は地元自治体との意見交換を行っているが、本市として

の対応はどうだったのか。 

(３) 航路変更前の現在においても、騒音被害が出ている現状をどう考えるの

か。 

(４) 飛行ルートと高度が違反している場合には、ペナルティを課すなどの対

応策を求めるべきではないか。 

(５) 神戸空港に対しても、関西空港と同様に騒音データを市民に公開すべき

ではないのか。 

(６) 実機飛行による飛行機騒音の計測を、強く求めるべきではないか。 

(７) 飛行高度の設定については、山間地に住む住民を考慮し、騒音予測値に

ついては単発騒音を重視するなど、環境により配慮した基準を求めるべきで

はないか。 

(８) 先日の住民説明会では、時間切れとなり、市民の意見が十分出せていな

い。今後も説明会開催を求めるべきではないか。 

(９) 市民の理解が得られない場合は、ルート変更等の中止を求めるべきだと

考えるがどうか。 

３ イノシシの有害駆除について 

(１) 有害鳥獣対策事業に対し、本市として補助金など、どのように支援を行

っているのか。 

(２) 事業を継続していく上で、必要な支援となっているのか。 

(３) イノシシ捕獲について、捕獲許可を出した団体等には、処理運搬費につ

いても、同じように支給すべきではないのか。 



第１１０回定例会 一般質問通告一覧表 

 

9 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

９ 
一般

質問 
鎌塚 聡 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ コロナ後遺症対策（学校での対策と、市の対策含む） 

 

２ 県の小中学生万博招待について 

(１) 県はどのような方法で招待をすることになるのか（県の説

明、意向調査、各学校・各学年が希望するパビリオンを選択で

きるかなど）。 

(２) 会場の安全性について市及び市教委の認識は（メタンガス

爆発、災害時避難計画）。 

(３) 学校行事としての参加は問題あると考えるが、市教委はど

う考えているか。 

 

３ 市バスなどの交通課題 

(１) バス停（他の交通機関含む） 

  ア 本四大磯号の停留所と市バス停留所の課題 

  イ バス停上屋設置について 

(２) ダイヤ 

  ア 次回の改定時期は。 

  イ 次回の改定時に利用者ニーズをどうとらえ反映していく

のか。 

 (３) 短区間料金について 

 

４ 市民農園 活用状況と今後について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１０ 
一般

質問 
古山久則 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 子育て支援について 

(１) 給食費無償化のその後の状況はどうか。 

(２) 全小中学校の体育館のエアコン導入についての進展は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１１ 
一般

質問 
多田耕造 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 新型コロナウィルス感染症の５類移行後の対応について 

 

２ 指定地域共同活動団体の指定と支援内容は。 

 

３ 淡路市夏まつりの開催計画は。 

 

４ 「拡大読書器」の給付の現状と支援の拡充は。 

 

５ 子どもたちへの防災教育について 

 

６ 熱中症リスクに対する暑さ対策について 

(１) 市としての熱中症対策は。 

(２) 学校活動での熱中症対策は。 

(３) 教室・体育館の暑さ対策は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１２ 
一般

質問 
太田善雄 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 指定障害福祉サービス事業者及び指定障害者支援施設について 

(１) 市内の何処に何か所あるか。 

(２) 何名利用可能で年齢制限はあるか。 

(３) 利用できる期間に関する規定はあるか。 

(４) 利用するために費用はいくらぐらい掛かるのか。 

 

２ 観光地にとても見えない産業廃棄物について 

 (１) 海岸付近の放棄物に対する手立ては。 

 (２) 街中の狭隘
きょうあい

道路への近隣樹木の危険 

 (３) 道路に面した耕作放棄地の雑草管理 

 

３ 転入した市民と町内会員への市の対応は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１３ 
一般

質問 
西村秀一 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 農業政策について 

(１) 当市の最重要課題を伺う。 

(２) 高齢化に伴い後継者不足の現状と対策は。 

(３) 耕作放棄地の現状と対策は。 

(４) 新規就農が始まっているが、自立している農家の状況は。 

(５) 技術支援や経営サポートの状況は。  

(６) 玉ねぎ生産の動向 増えているのか減っているのか。 

(７) 畜産農家の後継者育成に淡路市に研修施設を設立すべき

と考えるが見解を伺う。 

 

２ 防災減災対策 

(１) 備蓄品のデジタル管理 ホームページで公開 

(２) 年々激しさを増す豪雨対策について 

(３) ＡＥＤ（自動体外式除細動器）設置場所検索アプリの導入

と共に三角巾配備 

 

３ 公務員の働き方改革について  

(１) ＩＴ活用などによるオフィス改革  

(２) カスハラ対策 職員の名札表記の変更 

 

４ ７月供用開始の新火葬場について 

 

５ 「あわ神あわ姫号」県立淡路医療センターまで延伸について 

 

 

※カスハラ（カスタマーハラスメント）とは 

 顧客や取引先などから、理不尽なクレーム・言動をすること。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１４ 
一般

質問 
石岡義恒 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 空き家解消に向けた取組について 

 (１) 空き家解消に向けた具体的な施策は。 

 (２) 部局間連携など全庁的な取組が必要と考えるが、現在の状

況は。 

 (３) 空き家の掘り起こしに対する支援制度創設の考えは。 

 

２ あわ神あわ姫バスの南進について 

 (１) 具体的なスケジュール、運行開始時期やルート（停留所を

含む）について 

(２) 便数や乗車運賃、既存路線事業者との協議結果は。 

(３) 市民への周知方法は。 

(４) 北進計画の考えは。 

 

３ 中学教科書デジタル教材の拡充について 

 

４ 小中学校の全国体力テストについて 

 

５ 島内小中高の防災教育アンケートについて 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１５ 
一般

質問 
田尾 成 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 青少年の海外派遣 

 (１) 派遣定員を定めた理由 

 (２) 派遣費用を全額、市が負担 

 (３) 派遣先の変更 

(４) 要綱の変更経過 

 

２ 明神岬の保護 

(１) 管理への助成 

(２) クラウドファンディングの利用 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１６ 
一般

質問 
松本英志 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 人口減少社会へ向うなかで、これからの取組は。 

 

２ 今回（５月１８日）の議会報告会、意見交換会時に出た課題に

ついて（市として、今後の取組） 

（１）県河川の堆積土砂について 

（２）市道の草刈りについて 

（３）鳥獣被害（イノシシ）防止対策について 

（４）あわ神あわ姫バスの無料化について（７５以上対象） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


